



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## À LA DÉCOUVERTE DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES ARDENNE RIVES DE MEUSE : UN TERRITOIRE ENTRE HISTOIRE, NATURE ET RENOUVEAU INDUSTRIEL

Située à l'extrême nord-ouest de la région Grand Est, la Communauté de Communes Ardenne rives de Meuse occupe une position stratégique et singulière. À la frontière belge, dans ce que l'on appelle communément la « Pointe des Ardennes », elle s'étend sur 5,2 % du territoire départemental des Ardennes et constitue un espace à dominante semi-rurale, structuré autour de plusieurs pôles urbains majeurs : Givet, Vireux-Wallerand, Vireux-Molhain, Fumay, Haybes et Revin.

### UN PATRIMOINE HISTORIQUE ET NATUREL REMARQUABLE

Au cœur de ce territoire, Givet, ville principale de la collectivité, séduit par son charme authentique. Sa vieille ville pittoresque, son riche passé militaire et son emblématique fort de Charlemont, imposante citadelle du XVII<sup>e</sup> siècle surplombant la vallée de la Meuse, attirent chaque année de nombreux visiteurs. Le passé industriel de Givet, marqué par les pipes Gambier, les crayons Gilbert ou encore la production de soie, témoigne du savoir-faire artisanal local.

Plus au sud, les communes de Vireux-Molhain et Vireux-Wallerand valorisent également leur patrimoine exceptionnel.

Vireux-Molhain s'illustre par la collégiale Saint-Ermel, son site paléontologique unique classé en réserve naturelle nationale, et des paysages propices à la randonnée.

Vireux-Wallerand, classée parmi les plus beaux villages des Ardennes, offre un cadre paisible et verdoyant, sublimé par la Voie verte Trans-Ardennes, le château de Wallerand et son architecture remarquable.

Haybes, surnommée « La Jolie », « La Rose » ou encore « La Martyre », séduit par son atmosphère paisible et son patrimoine naturel d'exception. Labellisée Station Verte, la commune offre de nombreuses activités écotouristiques : sentiers de randonnées, balades à vélo ou à pied sur la Voie verte Trans-Ardennes, découverte de la pierre bleue de Givet qui caractérise son architecture. L'église Saint-Pierre-Saint-Paul, reconstruite après la Première Guerre mondiale, constitue un repère incontournable du village. La roche de Mme de Cormont, promontoire emblématique, offre une vue saisissante sur la vallée. Haybes vibre également au rythme de la culture avec son festival annuel « Fest'in Haybes », mêlant musique, convivialité et patrimoine.

Fumay, ancienne cité ardoisière, incarne le lien entre nature et histoire industrielle. Son paysage, ponctué de terrils ardoisiers, et ses équipements de loisirs comme le parc Terralitude, en font une destination dynamique, entre sensations fortes et découverte patrimoniale. Le centre culturel des Carmélites contribue à l'animation locale par une programmation variée d'événements culturels.



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## REVIN, ENTRE HÉRITAGE INDUSTRIEL ET RENOUVEAU ÉCONOMIQUE

Revin, autre pôle central du territoire, illustre à elle seule l'évolution industrielle de la vallée. Après avoir connu un essor impressionnant au XXe siècle grâce à des entreprises emblématiques telles qu'Arthur Martin, Porcher ou Faure, la ville entame aujourd'hui une nouvelle phase de redéploiement.

Cette dynamique se traduit par l'implantation d'acteurs industriels innovants, à l'image de Delta Dore, spécialisé dans les technologies de la maison connectée, ou encore CIBOX, entreprise française cotée en bourse, qui développe à Revin une nouvelle unité de production dédiée aux vélos électriques. Installée sur le site réhabilité de l'ancienne usine Porcher, cette entreprise incarne les ambitions industrielles et écologiques du territoire, en misant sur un marché européen en pleine croissance.

## UN TERRITOIRE D'AVENIR AU CŒUR DES ARDENNES

Portée par une histoire riche, une nature préservée et des projets industriels innovants, la Communauté de Communes Ardenne rives de Meuse affirme son attractivité et son dynamisme. À la croisée des chemins entre la France et la Belgique, entre tradition et modernité, ce territoire est plus que jamais prêt à relever les défis de demain.



**Contact presse** Mme Laurie BACHELARD  
Responsable de la Communication Institutionnelle  
Communauté de Communes Ardenne rives de Meuse  
06.84.07.63.90